

Vienne - Poitiers - Centenaire des pep 86

La Grière : un pied à l'école l'autre dans la mer

10/06/2016 05:38


[précédente](#) | [suivante](#)

Les enfants lors d'un tour de barque en vacances à la Grière voici quelques décennies.

Les classes de mer au centre de vacances avec les Pupilles de l'Enseignement Public évoquent de chaleureux souvenirs à de nombreuses générations

Le centre de mer Bellevue de la Grière, en Vendée, met du soleil dans la scolarité des Poitevins depuis 1939. Une structure d'accueil « à taille humaine », de 112 lits, fait tout son possible pour offrir aux jeunes une expérience inoubliable à la mer. Un partenariat de longue date entre le centre de la Grière et les Pupilles de l'Enseignement Public de Vienne perdure sous le soleil des plages vendéennes.

C'est autour d'un projet avec l'école primaire Jean-Mermoz de Poitiers que Laurent Chabot, le directeur du centre de la Grière, concentre actuellement ses efforts. D'ici un an, car un tel projet prend du temps à voir le jour, une centaine d'élèves du CP au CM1 devraient respirer l'air marin de la Grière. Collégiens et lycéens sont aussi régulièrement accueillis pour des séjours d'intégration, de sport et même de révision.

L'inclusion : le maître-mot

Pour Laurent Chabot ce qui compte c'est de « permettre aux enfants de partir ». La classe découverte prend tout son sens lorsque des jeunes de quartiers populaires, tout émerveillés, voient la mer pour la première fois.

La logique d'inclusion lancée par les PEP est aussi au cœur des classes de mer. En effet l'accueil d'une classe ULIS (Unité Localisée pour l'Inclusion scolaire), composée de jeunes à problèmes mentaux, de l'école Jean-Mermoz est prévu à la Grière cette année.

Les rapprochements se font aussi au sein même du groupe, les camarades de classe se découvrent comme copains du quotidien. Concernant la maîtresse, c'est une chose toute nouvelle pour les enfants que de voir l'habituelle figure d'autorité vivre comme eux, avec eux.

Les jeunes apprennent hors de l'école ce qui n'est pas toujours facile à expliquer aux familles. « Ce sont des familles qui ne comprennent pas forcément que l'on peut apprendre en dehors des murs » avoue une institutrice. C'est pour briser ces codes que les PEP poussent les jeunes à la découverte de la mer. Pêche à pied, découverte de la dune, ateliers cerf-volant et de nombreuses autres animations sont au programme pour conclure un projet pédagogique en plein air.

Demain : Didier Gillet : « La solidarité en action »

Lionel Brossard

Suivez-nous sur [Facebook](#)

A lire aussi sur La NR

- ▶ [Retour à l'école pour les anciens élèves](#)
- ▶ [Foire : 48.000 € de pompes à chaleur à leur insu](#)
- ▶ [Îlot des Cordeliers : c'est signé](#)
- ▶ [Montmorillon : le camping inondé](#)

Ailleurs sur le web

- ▶ [Avène: des produits qui protègent votre peau et respectent les océans \(Avene\)](#)
- ▶ [PHOTOS : Dix phénomènes naturels extraordinaires \(Geo\)](#)
- ▶ [Cette année, cumulez les aides pour rénover](#)